
Почему же он ломает игрушки? 

«Он опять сломал игрушку», - с горечью и сожалением вздыхают 

родители. Как это случилось? Да, ситуации могут быть разные. Один малыш, 

играя, случайно отломал колесо у машинки; другой 

с упоением и настойчивостью «разделил на част» 

новенького робота; третий – со злостью и 

безжалостно раздавил замок, построенный его 

товарищами. В чем причины подобных поступков? 

Причин может быть несколько… 

Любопытство 

Как устроен этот мир? Этот вопрос 1000 лет задают себе не только 

взрослые, но и дети. Если у вашего малыша сильно исследовательская жилка, 

то он сосредоточенно и с необыкновенным интересом может разбирать 

машинки, ломать куклы, чтобы посмотреть «что же у них внутри» или 

«почему они двигаются». В этом случае подберите для малыша «умные», 

творческие игрушки: машинки-конструкторы, которые можно разобрать, а 

затем снова собрать с помощью пластмассовых шурупов и отверток, наборы 

«Юный механик» и т.п. 

Сборка разобранного – очень важный психологический момент, 

пробуждающий в юном конструкторе созидательное начало и формирующий 

систему жизненных ценностей. Пусть он убедится, что восстанавливать 

намного сложнее, чем разбирать. А вы помогите ему в этом важном деле. 

«»Вместе» чините бытовые приборы, используя посильную помощь малыша. 

При возможности, пусть папы покажут, что находится у машины под 

капотом, как все сложно и точно устроено. 

 

Возможно, игрушка не соответствует возрасту ребенка 

Малыши до трех лет, как кажется им родителям, часто бывают 

безжалостны к своим игрушкам, к тому же постоянно тянут их в рот. Просто 

ребятишки этого возраста еще не умеют рассчитывать свои силы, 

необходимые для игры. Одно неловкое движение  - и голова куклы летит в 

сторону, рывок – и мишка без лапы. Да, они недостаточно ловко обращается 

с хрупкими, непрочными игрушками, игрушками, имеющими мелкие детали. 

Но таких предметов и не должно быть у малышей этого возраста. Мало того, 

они могут быть опасны для ребят. 

 

 



 

Игрушка низкого качества 

К сожалению, подобные игрушки просто наводнили нашу страну. Они 

могут рассыпаться в руках, даже если к ним не прикладывать значительных 

усилий. Некоторые из них не безопасны для малыша, так как разваливаются, 

образуя массу мелких и острых деталей. В данном случае, лучше купить одну 

более дорогую, но качественную игрушку, чем 5 дешевых, но хрупких. 

 

Ребенок не здоров 

Ребенку, который плохо себя чувствует, необходимо многое прощать. 

А уж тем более такой пустяк, как сломанная игрушка. 

Конечно, очень хочется побаловать малыша в это время новыми игрушками, 

но лучше излишне не перегружать и так истощенную детскую психику. 

Оставьте самые любимые, самые комфортные игрушки; уберите все 

сложные, шумные, хрупкие. 

 

Игрушка не нравится, возможно, даже пугает малыша 

Трудно винить ребенка в том. Что он пытался избавиться от предмета, 

который вызывает у него сильный страх (Баба Яга, робот и др.) Такие 

игрушки лучше вообще не покупать впечатлительным детям. 

 

Гиперактивный ребенок, ребенок с темпераментом холерика 

Координация движений ребенка дошкольника недостаточно 

совершенна, особенно это касается излишне подвижных, гиперактивных 

малышей, и детишек с темпераментом холерика. У таких ребят игрушки 

просто «горят» в руках. Машинки с грохотом врезаются в стену, куклы 

трещат по швам, карандаши ломаются. 

В таких случаях необходимо настойчиво, последовательно, спокойно 

учить ребенка контролировать свое поведение, эмоции. Вероятнее всего, этот 

процесс будет долгим и трудным, потребует мобилизации всех сил и 

терпения. 

 

Недостаток внимания 

Никакие дорогие и «суперкрутые» игрушки не заменят внимания 

родителей. Очень часто так случается, что малыш бывает часто завален 

игрушками, а вот любви, поддержки и сочувствия родных ему 

катастрофически не хватает. Он чувствует себя брошенным и одиноким. 

И тогда на первое место выходит девиз: «Внимание любой ценой!» 

Даже если это грозит ему выговором, серьезным наказанием. И только 



чуткость, понимание, поддержка и постоянная забота родителей и 

воспитателей могут изменить ситуацию. 

 

Потребность выплеснуть агрессию 

Иногда внутренняя агрессия выливается именно таким способом. Часто 

взрослые видят и понимают причины подобных поступков, но в отдельных 

случаях раскрыть и преодолеть причины агрессивного поведения может 

лишь опытный психолог. 

В любом случае, взрослым, прежде чем предпринимать какие-либо 

меры, необходимо понять, что любая агрессия малыша – это, прежде всего, 

отражение его внутреннего дискомфорта, неумение адекватно реагировать на 

происходящие вокруг него события. 

Взрослым необходимо научить детей обращать агрессию на какую-либо 

деятельность или на неодушевленные предметы (скомкать лист газеты, 

помять глину или пластилин, попрыгать или побегать в подвижной игре и 

др.). 

 

Зависть 

Иногда ребенок ломает чужие игрушки, постройки из песка, 

конструктора, наблюдая, что другой малыш более успешен в игровой 

деятельности, творчестве. 

В данном случае, дорогие взрослые, ваша задача – спокойно, 

терпеливо, тактично, не снижая детскую самооценку, постараться помочь 

ребенку, научить его определенным умениям и навыкам. Да, да, именно 

научить. Научить строить, научить управлять, научить конструировать. И 

очень хорошо, если это будет происходить в игровой деятельности. И 

постарайтесь никогда не оставаться в стороннею. 

 


